

CRONICA



ECOS DE LA ESCUELA DE VERANO Recepción en La Moneda

Una recepción ofreció el 22 de Enero, S. E. el Presidente de la República en los salones de la Moneda a los becados extranjeros, delegados y profesores de la Escuela de Verano, quienes concurrieron acompañados del Rector de la Universidad y el jefe de Extensión Universitaria y Director de las Escuelas de Temporada.

El Presidente recibió a sus visitantes en compañía del Canciller don Germán Vergara Donoso, el Subsecretario de Relaciones subrogante, y el Jefe del Protocolo

Les fueron presentadas las delegaciones de Argentina, Brasil, Estados Unidos, Perú, Ecuador, Uruguay, Paraguay, Guatemala, Costa Rica, Colombia, Venezuela, Bolivia, Honduras, con cuyos miembros conversó sobre tópicos de interés cultural.

A continuación S. E. invitó a los delegados extranjeros a tomar el té en los comedores de la Moneda, y en esta oportunidad una orquesta ejecutó música autóctona de los diversos países amigos allí representados. Los estudiantes y profesores departieron en esta oportunidad cordialmente con el Jefe del Estado, quien puso de manifiesto su satisfacción por el éxito de estos cursos, agregando que su presencia entre nosotros era un factor de acercamiento y amistad entre Chile y sus respectivos países.

S. E. hizo recuerdos con algunos profesores extranjeros de su grata permanencia en el Brasil, Argentina y otros países, interesándose por el intercambio cultural de esas naciones con Chile.

Luego los visitantes, acompañados del jefe de la Casa Militar, co-

ronel don Santiago Robles, recorrieron los salones de la casa de Gobierno, quedando gratamente impresionados de la recepción que les ofreció el Primer Mandatario como un recuerdo de su estada en la capital.

HOMENAJE A ANDRÉS BELLO Y A SARMIENTO

Los alumnos argentinos que asistieron a los Cursos de la Escuela de Verano de la Universidad de Chile, rindieron un homenaje a Andrés Bello y a Domingo Faustino Sarmiento, en cuyas estatuas colocaron sendas ofrendas florales.

Asistieron a este homenaje, el Ministro de Educación, don Enrique Molina, el Rector de la Universidad de Chile, el Jefe del Departamento de Extensión Universitaria y Director de las Escuelas de Temporada, y numerosos alumnos de la Escuela de Verano.

EXPOSICION SOBRE CHILE

Se inauguró en la Casa Central (patio de la Rectoría), una exposición fotográfica sobre Chile, destinada a dar una visión del país a los alumnos de los cursos de verano y al público.

Comprendía cerca de mil vistas, todas en tamaño grande, tanto terrestres como aéreas, en seis secciones que corresponden a las regiones en que se dividió al país: Norte Chico, Norte Grande, Núcleo Central, Concepción y la frontera región de los lagos y región de los canales.

Las fotografías fueron seleccionadas del archivo fotográfico del Censo Económico Nacional.

Se desarrollaron los siguientes temas en charlas durante la Exposición: "Geografía económica de

Chile", a cargo del profesor señor Carlos Keller; "Economía nacional", a cargo del profesor señor Felipe Herrera; "El folklore chileno", por el señor Oreste Plath; "El folklore musical chileno", por el señor Pablo Garrido, y Arqueología chilena", a cargo de la doctora Greta Mostny.

ECUATORIANOS EN LA ESCUELA DE VERANO

Una delegación de universitarios ecuatorianos vino a seguir cursos en la Escuela de Verano, la que era presidida por el Dr. Gustavo Buendía, profesor de Derecho Penal de la Universidad Central de Quito, ex decano de la Facultad de Jurisprudencia, ex Procurador General de la Nación, diputado al Congreso del año 1946; Dr. Juan Isaac Lovato, profesor de Derecho Procesal de la Universidad de Quito, diputado al Congreso del año 1946; Lic. Colón Serrano, profesor de Derecho del Trabajo de la Universidad de Guayaquil.

Los tres dictaron conferencias en nuestra Universidad.

ESTUDIANTES ARGENTINOS

Una delegación de estudiantes, integrada por 47 alumnos de la Escuela de Química de la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la Universidad de Buenos Aires, llegó a esta capital a mediados de enero.

Dicha delegación, cuyo viaje fue organizado y financiado por la Asociación Pro Viaje de Estudios de la República Argentina, vino acompañada por el presidente de esa entidad, Dr. Ernesto C. A. Grandolini, y por el Dr. Emilio Calderón, jefe de los Laboratorios de Química Orgánica de las Universidades de Buenos Aires y La Plata, que preside la delegación.

Este viaje de los estudiantes argentinos obedeció al deseo tanto de los profesores como de los alumnos de visitar algunos centros industriales chilenos con el objeto de conocer diversos aspectos del desenvolvimiento industrial de nuestro país; sin descuidar, por cierto, los puertos y bal-

nearios, especialmente Valparaíso, Viña del Mar y sus alrededores, y Cartajena, Papudo y San Antonio, etc. El itinerario de viaje consultó la visita a los siguientes puntos: En primer lugar, Rancagua, donde tuvieron la oportunidad de conocer el mineral de El Teniente y la planta de Sauzal; en seguida, continuaron viaje, haciendo escala en Osorno, para proseguir a Petrohué, Peulia, Puerto Varas y Puerto Montt. De vuelta de su jira al sur, visitaron la Universidad de Concepción, y la Planta Siderúrgica de Huachipato, ubicada en esa ciudad.

HOMENAJE A O'HIGGINS

De regreso de la zona sur, el 27 de enero, los estudiantes argentinos rindieron un homenaje a Bernardo O'Higgins, en cuya tumba colocaron una ofrenda floral. Además efectuaron visitas de cortesía al Ministro de Educación, don Enrique Molina, y al Rector de la Universidad de Chile, don Juvenal Hernández.

Expresó el Jefe de la delegación que la cooperación prestada en todo momento con el fin de zanjar las dificultades presentadas para la visita de los alumnos a centros culturales y educacionales, por el Rector señor Hernández, y el Decano de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, ingeniero don Pablo Krassa, compromete su gratitud personal, la de todos los visitantes, y en especial, la del Gobierno argentino.

PROFESORA ESPECIALIZADA EN FISIOTERAPIA

La señora Elba Muñoz de Freeman, profesional que después de terminar los estudios en la Universidad de Chile, en donde recibió el título de profesora de Educación Física, se especializó en la asignatura de Kinesiterapia, asignatura en la cual recibió su título de técnico, fué becada por el Instituto Interamericano de Educación para perfeccionar sus estudios en su especialidad y en todas las ramas que comprende la Fisioterapia.

En Estados Unidos la señora Freeman empezó sus estudios en D. T. Watson School for Physical Therapy, escuela afiliada a la Universidad de Pittsburgh en Pennsylvania, donde junto con sus estudios de fisioterapia se especializó en el tratamiento de parálisis infantil y parálisis cerebral. De este establecimiento pasó a trabajar, por algún tiempo, al Departamento de Fisioterapia del Hospital de la Universidad de Michigan.

Posteriormente en la Universidad de Stanford, de California después de hacer estudios y práctica por espacio de dos años y de rendir las prácticas con la máxima distinción, obtuvo el título de Master Arts en la especialidad de Fisioterapia.

La tesis original que sirvió para la obtención de dicho título versó sobre "El efecto inmediato de las compresas calientes sobre la fuerza de la contracción en un músculo denervado". Este trabajo, el primero que se hacía sobre este tema, interesó a la National Foundation for Infantile Paralysis, organismo que acordó conceder a la Universidad de Stanford los fondos necesarios para hacer estudios más profundos sobre tan importantes experiencias.

Parte de este trabajo, hecho sobre la base de las experiencias de la señora Muñoz de Freeman, ha sido publicado en el número de agosto de 1947 de los Archives of Physical Medicine.

SE RECORDÓ AL MAESTRO MEJICANO JUSTO SIERRA

En el Salón de Honor de la Universidad, se efectuó un homenaje en memoria del ilustre maestro mejicano, don Justo Sierra, con motivo del centenario de su natalicio.

Concurrieron a dicho homenaje, que fué patrocinado por la Universidad, los alumnos de la Escuela de Verano, los miembros del Instituto Chileno - Mejicano de Cultura, profesores y estudiantes de nuestra capital.

Durante el acto, hicieron uso de la palabra, el Embajador de Méjico en Chile, doctor Pedro de Al-

ba, y un representante de la Universidad de Chile.

PREMIO "JOSE CLEMENTE FABRES"

En la asamblea general del Colegio de Abogados, verificada en el mes de enero, el Presidente, don Carlos Estévez Gazmuri se refirió a la resolución del Consejo de discernir el premio "José Clemente Fabres", estímulo establecido para la mejor memoria de Licenciado en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Chile. Este premio correspondió a la memoria de don Jaime Ross Bravo, titulada "Bases para una Filosofía de la Ley".

Dijo el señor Estévez que la obra del señor Ross fué aprobada con distinción por la Universidad de Chile y que su solo nombre evoca en el espíritu una disciplina que hoy día, por desgracia, es ignorada de muchos. Pero cuando se adentra en su lectura, se observa el razonamiento lógico al lado del concepto metafísico, pudiendo apreciarse el fondo de la obra de una filosofía verdadera.

Por estas consideraciones, en nombre del Consejo, felicitó al autor don Jaime Ross Bravo y le hizo entrega del Diploma y premio correspondientes.

ARTISTAS CHILENOS Y LA UNIVERSIDAD JUZGADOS EN ESTADOS UNIDOS

Reproducimos de las impresiones recogidas en Norteamérica por el Dr. Alfonso Leng, en su último viaje:

"Una de mis más gratas impresiones en Toronto fué visitar al gran pianista chileno y profesor Alberto García Guerrero, quien goza de un enorme prestigio y ha obtenido los más grandes éxitos en su carrera artística y de profesor. Asistí a un concierto de uno de sus discípulos, Glenn Gould, de quince años de edad; tiene una técnica prodigiosa y una madurez artística que refleja, no sólo la profunda comprensión del lenguaje musical, sino un excepcional temperamento que le permite fi-

gurar ya en los carteles de los conciertos en Toronto al lado de pianistas como Rubinstein, y de actuar como solista en los conciertos para piano y orquesta de Beethoven con el director de la Sinfónica, Sir Ernest Mac Millan.

En Washington, obtuvo un éxito extraordinario el concierto de la admirable pianista chilena Herminia Raccagni. Todos los más destacados valores musicales de la capital han tenido sólo elogios para esta artista que junto con Yara Bernette, brasileña, son las más genuinas representantes de la juventud que tan admirablemente dotada se levanta en América Latina. Herminia Raccagni es la única pianista chilena que ha tenido el generoso y patriótico espíritu de dar a conocer en sus brillantes conciertos en el extranjero las obras de sus compatriotas, que por otra parte fueron muy bien recibidas.

Claudio Arrau continúa con sus triunfos en el Carnegie Hall. Debido a la generosa preocupación del Departamento de Estado en Washington y en Nueva York, pude asistir a algunas audiciones como la del Otello dirigida por Toscanini y cantada por el tenor chileno Ramón Vinay, a quien se considerara como el más grande tenor dramático en el mundo. Tiene una voz bellísima, potente, con un registro parejo y de gran extensión, una magnífica escuela de canto y una musicalidad excepcional.

En los centros musicales se comenta muy entusiastamente la actuación artística de los chilenos en los Estados Unidos.

El Decano de Bellas Artes, señor Domingo Santa Cruz, goza de un gran prestigio no sólo como organizador de esta Facultad, que es citada como modelo, sino muy especialmente como un notable compositor. Igualmente Juan Orrego, cuyas obras se ejecutan en la actualidad en Estados Unidos y en Europa, y muchos otros compositores chilenos.

Al contemplar desde lejos a Chile y los chilenos se destacan mejor sus verdaderos valores. Así por ejemplo, la labor que realiza la Universidad de Chile, con ins-

trucción gratuita, en todos los aspectos: científicos, docentes, artísticos, los cursos de extensión, la Universidad Obrera, los Institutos que abarcan los factores más importantes del desarrollo económico, industrial y cultural, se siente la alegría de comprobar esta hermosa realidad que encierra el destino de la Patria."

JIRA DE ALUMNOS DE LA ESCUELA DE VERANO

Alumnos de la Escuela de Verano de la Universidad, realizaron una jira por las principales ciudades australes.

Durante esta interesante jira de estudio, en la que participaban especialmente los estudiantes extranjeros, las atenciones de las autoridades rivalizaron con las de la prensa y de los círculos educacionales y turísticos.

La Empresa de los Ferrocarriles dió amplias facilidades a los viajeros.

La delegación viajó a cargo del profesor señor Oreste Plath y el periodista señor Luis Arenas Gómez y estuvo integrada por las siguientes personas:

URUGUAYOS: Isabel Gandola, Carlos M. Rama, Judith D. de Rama, María Teresa Sanz de Pereira, Hugo Nieto, Berta González de Nieto, Milka Arroyo, Yolanda Vallarino, Juan Pereira A., Berta Arimón.

PERUANOS: Patricio Ricketts, Alejandro Ponze, Alberto Heredia, Aida Madueño, Luis Cornejo.

ARGENTINOS: Ana Matilde Montdor, Julio Brenner, Elvira Mendoza, Elisa Garfinkell, Anibal Villaverde, Fernando Birri, Raúl Cortazar, Celina S. de Cortazar.

VENEZOLANOS: Julia Schael, Graciela Schael.

CHILENOS: Inés Gotuzzo Marré, René García, Oreste Plath, Luis Arenas Gómez.

BRASILENOS: María José Alves Porto, Helena Kohn, Lucy Ribeiro de Mota, Zilson de Moura, Zelio de Moura, Maud Regos Sá da Miranda, María José García, José Camarinha do Nascimento, Elza Accorsi, Wanda Marfuscelli, Carolina Marfuscelli, Domingo Toledo Piza,

Isabel Ulhoa Cintra, Odette Lourencao, Mathilde Neder, Aidyl Macedo Queiroz, Adelaide Peters, Armando Moral, Luis Antonelli, Edimea Rahal, Lourdes Canto, María Dulce Rocke, Nelda de Filipi, y Enrique M. Riera, de Paraguay.

DON MOISES POBLETE TRONCOSO INVITADO A ESTADOS UNIDOS

A mediados de marzo partió a Estados Unidos, invitado por el Departamento de Estado del Gobierno norteamericano, para servir de consejero en legislación social de la biblioteca del Congreso, de Washington, del profesor don Moisés Poblete Troncoso.

El señor Poblete, que es Director del Seminario de Ciencias Económicas y Sociales de la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile, ha sido comisionado por el Consejo Universitario para estudiar la organización de los institutos de investigación económica y social de varias universidades americanas.

DECANO DE ARQUITECTURA

La Facultad de Arquitectura se reunió con el objeto de proceder a la elección de Decano de esa corporación.

Después de efectuarse el estudio del escrutinio correspondiente, resultó elegido por más de los dos tercios de los votos el profesor de la Escuela de Arquitectura, don Héctor Mardones Restat.

En esta elección también se nombró al Secretario de la Facultad, cuya designación recayó en la persona del profesor de la Escuela de Arquitectura, don Alfredo Vélez.

ESTUDIANTES

La delegación de estudiantes de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional de Río de Janeiro que estuvo en Santiago, visitó al Subsecretario de Obras Públicas, don Carlos Diemer, en su carácter de presidente de la

Confederación Americana de Estudiantes Universitarios.

Los estudiantes brasileños departieron cordialmente con el señor Diemer y trataron acerca de la realización del próximo Congreso Americano de Estudiantes que debe verificarse en Río de Janeiro y que ha sufrido diversas postergaciones.

Invitados por el Subsecretario, los estudiantes de ingeniería que integran dicha delegación, visitaron algunas obras públicas de importancia, además de la Planta Eléctrica de El Sauzal.

INSTITUTO CHILENO-FRANCES DE CULTURA

El Instituto Chileno-Francés de Cultura, reanudó sus actividades.

El Instituto cuenta con una biblioteca circulante de 3.000 volúmenes de literatura francesa, obras científicas y médicas. Esta Biblioteca se completa con diarios, revistas, revistas de modas, cine, automovilismo, arte, arquitectura, etc.

El Instituto es un centro cultural que tiene por objeto dar a conocer en Chile las manifestaciones científicas, literarias y artísticas francesas; con este fin se han organizado cursos de francés de diferentes grados para el aprendizaje del idioma, cursos comerciales y ciclos de conferencias por profesores especialmente enviados por el Gobierno francés.

Algunas de las conferencias son abundantemente ilustradas con proyecciones. Esta institución posee una interesante discoteca y un aparato de proyección, lo que da realce al ambiente francés que en él mismo reina.

Durante el año 1947, el Instituto organizó en su amplio local, diversas y lucidas manifestaciones, a las que asistió un público numeroso y escogido.

INTERCAMBIO DE PROFESORES DE ESTADOS UNIDOS CON OTROS PAISES

La Organización de Abogados norteamericanos y el Departamento de Estado están considerando

un programa para el intercambio de estudiantes de leyes y profesores con otras naciones de los hemisferios occidental y oriental.

El Departamento de Estado anunció que el Dr. Phillip Thayer, de la Escuela de Estudios Avanzados Internacionales, se dirigirá a La Habana para discutir el proyecto con los funcionarios de varios países latinoamericanos. Su visita, que durará dos semanas, será costeadada por el Departamento de Estado.

Thayer también representa al Comité de Derecho Internacional y las Leyes Extranjeras, de la Asociación de Escuelas de Leyes Norteamericanas que patrocina el proyecto de intercambio de estudiantes y profesores.

Thayer dijo: "En lo que respecta a nuestras propias Escuelas de Leyes, no cabe duda que dicho programa sería muy conveniente." Expresó que la cuestión está en si hay un interés recíproco o si se puede impulsarlo en el extranjero.

En La Habana Thayer espera celebrar entrevistas con los funcionarios de la Universidad de La Habana y los representantes de México, Venezuela y las repúblicas centroamericanas. En junio piensa celebrar entrevistas con funcionarios de Perú, Chile, Argentina, Uruguay y Brasil.

INAUGURACION DE CLASES

Con motivo de la iniciación de las clases universitarias, tuvo lugar en la Escuela de Derecho una ceremonia de solidaridad internacional, en la que se izaron las banderas nacional y de los países que tienen alumnos en ese plantel.

En este acto hicieron uso de la palabra el Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, señor Raimundo del Río; el Embajador del Perú, Excmo. señor Correa Elías, y el presidente del Centro de Estudiantes de Derecho, don Pedro Daza.

MUSICA CHILENA EN PARIS Noticias particulares que hemos

recibido, nos informan de la excelente acogida que obtuvieron hace poco en el recién pasado mes de febrero, dos obras de músicos chilenos estrenadas en París. Las agencias noticiosas, que rivalizan en ponernos los nervios de punta cada día presentándonos la guerra como una calamidad ineludible ya casi tocándonos, no se acuerdan, al parecer, de nuestra existencia, para traernos estas pequeñas grandes satisfacciones.

Es así que una carta de Arabella Plaza, la distinguida pianista chilena que ahora reside en París, nos informa de los elogiosos comentarios que en la crítica y en el público parisinos provocó el estreno de la "Cantata de Navidad", del joven compositor chileno Juan Orrego. Como nuestros lectores recordarán, esa obra se estrenó en Chile el año pasado y en estas mismas columnas la aplaudimos, entre otras razones, porque a nuestro entender, el estilo de Orrego traía un aire renovador y una saludable vuelta a la serenidad expresiva a través de un lenguaje de fina y simplificada estructura. El estreno de esta obra en París, que se realizó por la Orquesta de los Conciertos Colonne, dirigida por Paul Paray y con la soprano Ninon Vallin como solista, ha sido saludada por la crítica con elogios en los que se destaca su depurada ascendencia neoclásica, y sobre todo —que es lo más importante— el alcance universal de esta música, que ratifica una personalidad madura, alejada de los ensayos folkloristas regionales. No olvidemos lo frecuente que era en Europa apreciar esa tendencia musical, a la cual se rindió tributo en toda América, pero entre nosotros en menos aunque valiosa escala.

De la misma fuente sabemos el éxito alcanzado por los "Tres Preludios Dramáticos", de Domingo Santa Cruz, estrenados por el mismo conjunto orquestal a fines de febrero. La información no alcanza a reproducir párrafos de la prensa, pero sí habla de la favorable impresión con que el público recibió esta obra, maciza y de elevada estirpe, que figura entre

las mejores contribuciones dadas a nuestra música por Domingo Santa Cruz, compositor en quien la vena dramática tiene siempre profunda y sólida traducción musical.

Uniendo, pues, el nombre de Juan Casanova, cuya ópera "Erase un Rey" se estrenó, como es sabido, a comienzos de la temporada en París, a los dos músicos ya señalados, tenemos que el público y la crítica franceses han tenido este año noticias de primera clase respecto de la música chilena. Se le ha acogido con justa apreciación, según se van conociendo los comentarios, y nuestro país establece así, a firme, su ya reconocida personalidad musical americana.

MISION CIENTIFICA

A fines de marzo, regresó procedente de la zona norte, la expedición científica del Instituto Pedagógico, que ha recorrido el departamento de Arica y parte del de Pisagua, en busca de material biológico.

Los resultados obtenidos por la expedición han sido fructíferos.

Ha colectado especies animales y vegetales, algunas de ellas nuevas para Chile y para la ciencia.

Entre el material recolectado por dicha expedición merecen destacarse: vicuñas, vampiros, vizcachas, el primer cuy silvestre encontrado en Chile, una perdiz no estudiada en el país, decenas de reptiles, anfibios, peces e invertebrados, especialmente insectos y gusanos. También se cazó una mariposa que puede considerarse como la más bella que existe en Chile. Se coleccionó un interesante procordado, el balanogloso, cuya existencia no ha sido descrita en el país y una colección completa de los vegetales autóctonos de la región.

La expedición ha obtenido valiosas informaciones que complementarían la campaña contra la malaria y otros flagelos que azotan a dichas regiones norteñas. También se acumularon intere-

santes antecedentes referentes a las formaciones geológicas, a la geografía humana de las regiones visitadas, a la composición química de las aguas y de los suelos.

El interesante material colectado por la expedición a cargo del profesor señor Guillermo Mann Fischer, será estudiado en los laboratorios del Departamento de Biología del Instituto Pedagógico. La Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile publicará los trabajos que contendrán las conclusiones de tales estudios, como una contribución al conocimiento de la biología de Tarapacá.

La expedición recorrió el pequeño Valle de Miñi-Miña, la zona de Alcérreca, Putre, Belén, Socoroma, Zapahuirra, Chapiquiña, Pachama y la playa de Cuya, junto a la desembocadura del río Camarones, zonas en las cuales se recolectó abundante material biológico marino, animal y vegetal.

EL INGENIERO DON GERARDO H. VAN BROCKMAN

El 12 de marzo falleció en Holanda este distinguido ingeniero que durante muchos años profesó la cátedra de Hidráulica en la Universidad de Chile y al mismo tiempo calculó las obras del alcantarillado de Santiago e hizo el proyecto del puerto de San Antonio y del lago o embalse del Río Yeso para mejorar el caudal del Maipo, obra aún no ejecutada, pero cada día más necesaria, lo mismo que el aprovechamiento de la fuerza motriz de las aguas de la Laguna Negra, utilizadas en el abastecimiento de Santiago y que él proyectaba traer por cañerías metálicas en vez del actual acueducto de albañilería cuya conservación se ha hecho tan precaria.

De regreso a su patria, después de algunos años en Suiza y Alemania, fué nombrado también profesor de Hidráulica de la Universidad de Delft, que sirvió más de 20 años llegando a ser por un tiempo su Rector, y enfermo del corazón jubiló allí hace dos años. Ha muerto a los 71 años de edad.

EN EL INSTITUTO CHILENO-ARGENTINO

En un significativo acto de confraternidad, el Instituto de Cooperación Intelectual Chileno-Argentino recibió en el salón de sesiones del Consejo Universitario, al nuevo Embajador de la nación Argentina, Coronel señor Julio López Muñiz.

La mesa de honor fué ocupada por el diplomático transandino; Ministro de Educación, señor Enrique Molina Garmendia y de Relaciones Exteriores, señor Germán Vergara Donoso; por el Rector de la Universidad de Chile, señor Juvenal Hernández; el presidente del Senado, señor Arturo Alessandri Palma; el presidente del Instituto Chileno-Argentino, señor Pedro Lira Urquieta y el secretario general de la Comisión Chilena de Cooperación Intelectual, señor Francisco Walker Linares.

Entre las personalidades asistentes advertimos la presencia de los ex Embajadores de Chile en Buenos Aires, Sres: Conrado Ríos Gallardo, Juan Enrique Torconal. Matías Errázuriz y Luiz Izquierdo que, al mismo tiempo, son directores del Instituto Chileno-Argentino; de los senadores Jaime Larraín y Miguel Cruchaga Tocornal, y personal de la Embajada de Argentina.

El señor Lira pronunció el discurso de recepción haciendo el elogio del Coronel López, quien en seguida contestó agradeciendo el homenaje de que era objeto y destacando los vínculos que unen a las naciones hermanas de Chile y Argentina.

FELICITACION A S. E.

El Rector de la Universidad, dirigió al Excmo. señor González Videla, la siguiente comunicación a su regreso de la Antártida:

"Excelentísimo señor:

El Consejo Universitario tomó conocimiento en su sesión de ayer, de la visita practicada por V. E. con el propósito de afirmar una vez más los derechos de Chile sobre esos territorios de la Antártida Chilena, y acordó manifestar a

S. E. con este motivo, sus congratulaciones por esta brillante iniciativa y hacer llegar, igualmente, al padrino de la Universidad de Chile, las expresiones de su entusiasta adhesión.

Al transcribir a V. E. el anterior acuerdo de la más alta Corporación Universitaria, cumplo también con el grato deber de felicitar personalmente a V. E. por el éxito obtenido en la realización de esa patriótica empresa.

Saluda respetuosamente a V. E. (Fdo.): J. Hernández, rector."

PRIMERAS JORNADAS DE LA ENSEÑANZA MEDICA

El 5 de abril en el Salón de Honor de la Universidad, se inauguraron las Primeras Jornadas de la Enseñanza Médica. Hicieron uso de la palabra el profesor Armando Larraguibel, Decano de la Facultad de Medicina; el señor Andrés Feliú, presidente de la FECH, y el señor Juan González, presidente del Centro de Medicina. La sesión inaugural contó con la presencia del señor Domingo Santa Cruz, Rector subrogante de la Universidad; de numerosos profesores de la Facultad de Medicina, y de dirigentes estudiantiles de otras Escuelas de la Universidad.

En la Escuela de Medicina se realizó la primera sesión de trabajos, en que los delegados a la Facultad, señores Riquelme, Peña y Cruz-Coke, presentaron un informe general sobre el desarrollo del nuevo plan de estudios en los últimos tres años. En el debate participaron tanto profesores como estudiantes, que expusieron sus ideas sobre las ventajas y deficiencias del nuevo plan que funciona desde 1945.

Los informes de los cursos fueron presentándose en las sesiones de trabajo que se realizaron todos los días de la semana, desde las 6 P. M., en la Escuela de Medicina.

El 10 de abril, en la Sala de Conferencias de la Universidad, se clausuraron las primeras jornadas, las que se desarrollaron a lo largo de la semana. En esta última sesión de trabajo, se abordó el

tema de Medicina Social. Una comisión del 6.º año de Medicina, que el año pasado siguió la nueva Cátedra de Medicina Social y un nuevo programa de Higiene, informó sobre la posición de los estudiantes frente al futuro de la Medicina Social chilena.

La comisión, integrada por los señores Ricardo Cruz Coke, Hernán Díaz Valenzuela, Víctor Jaresic, Ernesto Medina y Aníbal Scarella, abordó directamente el problema de la reforma de la Ley del Seguro Obrero, la situación de las Unidades Sanitarias y los problemas de la Asistencia Médica del Estado, principalmente en las zonas rurales. A continuación se relataron los temas de Medicina Social a cargo del Dr. E. Solari y del señor Roberto Espinoza. Hubo tribuna libre para el debate.

BUSTO DE ARTURO PRAT

En uno de los claustros de la Universidad de Chile existía un hermoso busto de Arturo Prat, obra de Nicanor Plaza. Durante la conmemoración del 21 de Mayo, y con la debida solemnidad, el busto fué trasladado a la Escuela de Leyes. El busto se originó en una sesión celebrada, por el Consejo de Instrucción Pública, el 2 de julio de 1879, en la cual se acordó erigir un monumento a Arturo Prat, como un homenaje de la Universidad y sus alumnos a su compañero, quien se había graduado de Licenciado de Leyes, y había obtenido después en la Corte Suprema, su título de abogado.

El Consejo determinó que se hiciese una colecta entre los alumnos universitarios de aquel tiempo, dando cada uno la suma máxima de un peso. Se designaron los siguientes alumnos, por los cursos y escuelas, que se indican, para recolectar el dinero:

Leyes, 5.º año, Luciano Opazo; 4.º, Manuel A. Henríquez; 3.º, Alberto Lathares; 2.º, Isaac Ortiz; 1.º, Esmaragdo Campana.

Medicina: 5.º, Manuel Guzmán; 3.º, Enrique Matti; 2.º y 1.º, Amable Caballero.

Matemáticas: Eustaquio Molina.
Química Orgánica: Carlos Mid-

leton; Botánica: Juan Cepeda; Dibujo Natural: Guillermo Portales; Pintura: Alfredo Valenzuela; Escultura: Alejo Luengo, y por el Rector, Enrique López.

El busto del héroe-abogado que fué costeadado en esta simpática forma por los estudiantes de aquellos años, quedará definitivamente instalado frente a la Escuela de Derecho.

DECANO DE ODONTOLOGIA

Reunida reglamentariamente la Facultad de Odontología para elegir Decano de la Corporación por haber terminado su período el Dr. Leng y haber manifestado que no deseaba ser reelegido, fué designado en su lugar el Profesor don Rafael Huneus Guzmán.

RECONOCIMIENTO A UN FUNCIONARIO

El señor Vicerrector de la Universidad, don Domingo Santa Cruz, transmitió un acuerdo del H. Consejo al ex-Jefe de Títulos y Grados, don Pedro Mandiola Gormaz, que acaba de acogerse a la jubilación, en la siguiente forma:

"Distinguido señor:

Me es grato comunicarle que el Consejo Universitario, en sesión de 31 de marzo, se impuso de que el Supremo Gobierno había concedido a Ud., después de haber prestado dilatados y eficientes servicios a la Universidad, la jubilación que le corresponde y acordó, con este motivo, agradecer a Ud. la colaboración eficaz que siempre supo prestar como funcionario, durante largos años, a esta Casa de Estudios y manifestarle el sentimiento con que la más alta Corporación Universitaria lo ve alejarse del ejercicio de sus funciones.

Recordó en esta oportunidad el Consejo que Ud. durante más de ocho lustros, trabajó como empleado administrativo en diversos servicios de la Casa Central Universitaria y reveló, en el ejercicio de las distintas funciones que tuvo a su cargo, y principalmente como Jefe de la Sección Títulos y Grados que desempeñó, hasta la fecha indicada, puntualidad en el

cumplimiento de sus obligaciones, dedicación ejemplar a las tareas inherentes a cada empleo, hondo sentido de la responsabilidad que la prestación de servicios administrativos trae consigo y un afecto inextinguible por la Institución que es, por lo demás, la natural consecuencia de haber dedicado Ud., con exclusividad absoluta, todas sus energías al servicio de la Universidad en actividades en que la honradez del funcionario es, para la Corporación, la única garantía de que se mantenga la tradicional corrección en los proce-

dimientos que ha constituido, para las autoridades universitarias, motivo de constante satisfacción.

Al transcribir a Ud. el anterior acuerdo del Consejo Universitario, cúmpleme manifestarle, al mismo tiempo, mi pesar por su alejamiento del servicio, junto con mis mejores deseos por la ventura personal de Ud., y de todos los suyos.

Saluda atentamente a Ud. y le reitera, una vez más, las expresiones de su consideración y aprecio.— (Fdo.): DOMINGO SANTA CRUZ, Vicerrector."

SECCION ADMINISTRATIVA y del PERSONAL

DECRETOS UNIVERSITARIOS

Decretos dictados entre el 1.º de enero y el 22 de abril de 1948

NOTA.—Para mayor comodidad de los interesados en la minuta de los Decretos, éstos se consignan por orden correlativo, agrupándolos por Facultades y Escuelas. En los casos en que no se agregue la frase: "Totalmente tramitado", debe entenderse que se encuentra en trámite en la Contraloría General de la República.

UNIVERSIDAD DE CHILE

(Oficinas Centrales y dependencias directas de la Rectoría.— Instituto de Cinematografía Educativa.— Piscina Escolar.— Estación de Biología Marina.— Museo de Arte Popular.— Teatro Experimental.— Instituto Extensión Artes Plásticas).

CASA CENTRAL

5.— 7-I-48.— Contrata a las siguientes personas para que sirvan los cargos que se indican: don GUILLERMO RAMIREZ MERINO, Chofer; don DOMINGO ANTONIO BARAHONA MANCILLA y don ANIBAL MONTERO PEDRAZA, Porteros; y don PEDRO CERDA PAVEZ, Jardinero. (Totalmente tramitado).

6.— 7-I-48.— Contrata a don HUGO NARIZZANO KALENNIC-JENCO para que sirva el cargo de Ayudante en la Biblioteca Central. (Totalmente tramitado).

7.— 8-I-48.— Contrata a don ELIAS REYES DIAZ para que sirva el cargo de Portero del Departamento de Extensión Universitaria. (Totalmente tramitado).

8.— 8-I-48.— Contrata a don JUAN DOMINGO SALDIVAR para que sirva el cargo de Portero de la Biblioteca Central. (Totalmente tramitado).

31.— 12-I-48.— Agrega inciso al artículo 4.º del Reglamento de Exención, de Pago de Matrícula. (Trámite interno).

39.— 13-I-48.— Contrata a don